
INFORME DE LABORES DESDE EL MIERCOLES 25 DE 
NOVIEMBRE AL MARTES 02 DE DICIEMBRE 

Miércoles 25 de Noviembre 

ASISTIMOS A UNA REUNION EN EL BANCO INTERAMERICANO 
DE DESARROLLO PARA BUSCAR FINANCIAMIENTO DE OBRAS 

Este día participamos en una importante reunión en la ciudad de Quito con el Dr. Morgan 
Doyle y Jesús Tejeda, representantes del Banco Interamericano de Desarrollo en el Ecuador 
quienes. 

En primera instancia el BID  propuso implementar un Biodigestor (Planta de tratamiento de 
basura) en nuestra ciudad. 

El proceso consiste en tomar los desechos sólidos orgánicos y no orgánicos para separarlos 
y finalmente estos se conviertan en energía y electricidad. Cabe mencionar que 
anteriormente ya se realizó un estudio en el actual Relleno Sanitario mismo que al 
momento maneja 200 toneladas de desechos diarios por lo tanto se podría ejecutar este tipo 
de proyectos en la ciudad utilizando un recurso de asistencia técnica no reembolsable  
de500 mil dólares para los estudios 

Además existe el interés de trabajar los proyectos arquitectónicos y viales con el BID, en 
donde la municipalidad está interesada en buscar el financiamiento  para estas obras, entre 
ellas podemos mencionar:  

• REHABILITACIÓN Y ADAPTACIÓN AL NUEVO USO DEL EDIFICIO CENTRAL DE LA 
MUNICIPALIDAD DE AMBATO 

• (Monto Referencial:1´150.000,00) 

• TERMINAL TERRESTRE SUR-HUACHI GRANDE  

• (Monto Referencial: 18´000.000) 

• CENTRAL DE TRANSFERENCIA AGROINDUSTRIAL  

• (Monto Referencial: 48´000.000 aprox.) 

• PARQUEADERO CALLE CUENCA ENTRE MERA Y MONTALVO  

• (Monto Referencial:7´000.000,00 aprox ) 

• PLAZA CIVICA Y PARQUEADERO PEDRO FERMIN CEVALLOS 

• (Monto Aproximado: 3 millones aprox.) 

• PARQUEADERO CALLE CUENCA ENTRE MERA Y MONTALVO  



• (Monto Referencial:7´000.000,00 aprox ) 

• RECINTO FERIAL AMBATO 

• (Monto Referencial: 25´000.000,00 aprox  ) 

• PASO LATERAL NOROCCIDENTAL 

• (MONTO: 150´000.000 aprox.) 

• SISTEMA DE TRANSPORTE MASIVO FERROVIARIO 

• (MONTO: 150´000.000 aprox.) 

• VIAS COLECTORAS SECTOR SUR AV. CICERÓN  Y GARCILAZO DE LA VEGA 

• (MONTO: 15´000.000 aprox.) 

• REVITALIZACION DEL CORREDOR AMBIENTAL MARGENES DEL RIO AMBATO  

• (Monto Referencial: 6´700,000.00) 

• PARQUE DE LAS FLORES (QUINTA EL ROSARIO) 

• (Monto Referencial:1´000.000,00) 

• REHABILITACIÓN DEL PARQUE LA MERCED  

• (Monto Referencial: 1´365.000,00) 

• DISEÑO DEL PARQUE QUEBRADA LA SORDA  

• (Monto Referencial: 2´000.000,00) 

• DISEÑO DEL PARQUE QUEBRADA EL VERDUGO  

• (Monto Referencial:1´500.000,00) 

• DISEÑO DEL PARQUE QUEBRADA MANUELITA SAENZ  

• (Monto Referencial: 1´500.000,00 aprox)  

Jueves 26 de Noviembre 

LA MUNICIPALIDAD RINDIÓ UN HOMENAJE AL HIMNO 
NACIONAL DEL ECUADOR POR SUS 150 AÑOS DE CREACIÓN 

La mañana de este día realizamos varios actos cívicos para recordar los 150 años de 
creación del Himno Nacional de Ecuador. 

La jornada inició con la colocación de ofrendas florales al pie del monumento a Juan León 
Mera, junto al redondel de Cumandá en donde varias instituciones públicas estuvieron 
presentes. A partir de las 10:00 se realizó el desfile cívico militar con la participación de 



autoridades locales, provinciales y nacionales, bandas de gala, bastoneras y militares de la 
Escuela de Formación de Soldados. El recorrido fue por la avenida Rodrigo Pachano hasta 
llegar a la Quinta de Mera en donde se cumplió un acto solemne, por parte de la Biblioteca 
Nacional la Municipalidad recibió el una copia del escrito original del Himno Nacional del 
Ecuador así como la condecoración Dr. Vicente Rocafuerte por parte de la Asamblea 
Nacional. 

La Municipalidad no podía dejar pasar por alto un acontecimiento tan singular e histórico 
como es celebrar estos 150 años de creación del Himno Nacional del Ecuador , este tipo de 
actos  nos llena de civismo, fe y esperanza.  

ASISTIMOS A LA SESIÓ N SOLEMNBE POR LOS 26 AÑOS DE 
PARROQUIALIZACION DE CUNCHIBAMBA 

Por la tarde de este día participamos como invitados de honor a la sesión solemne para 
conmemorar los 26 años de parroquialización de Cunchibamba, en donde hemos venido 
trabajando junto al GAD Parroquial algunas obras para beneficiar a los habitantes, entre 
ellas: 

LO QUE HA EJECUTADO LA MUNICIPALIDAD  

• Como primera parte de esta Gestión se ha terminado la construcción del Proyecto 
de Alcantarillado Sanitario para el sector de Loma de Garcés. Realizando una 
inversión de $ 314.619,59 dólares incluido IVA e IMPREVISTOS, beneficiando 
alrededor de 250 Familias del sector con este servicio tan básico y necesario; se 
construyeron 3.94 Km  de redes de alcantarillado sanitario logrando la mayor 
cobertura posible en la zona alta de esta parroquia. 

LO QUE VAMOS HA EJECUTAR 

• Paralelamente se encuentra en proceso de contratación las Ampliaciones de redes 
de varios sectores de la Parroquia el mismo que tiene una inversión de 31.619,54 
dólares incluido IVA E IMPREVISTOS, beneficiando a 60 familias con el servicio 
de Agua Potable.  

• Se realizara la perforación de pozos para la extracción de Aguas Subterráneas 
con el objetivo de incrementar el caudal del sistema y lograr ampliar la cobertura 
del servicio, esto representa una inversión de 345.000,00dólares incluido IVA e 
Imprevistos, beneficiando a todos los moradores de la parroquia. 



• Adicionalmente se tiene previsto contratar el estudio del mejoramiento de las 
redes de Agua Potable de toda la parroquia acción que tiene una inversión de 
72.000,00 dólares incluido IVA E IMPREVISTOS. 

 

EN EL PRESUPUESTO 2016 

 

• Se proyecta realizar el asfaltado de las entradas principales al sector urbano de 
la parroquia con una asignación de 40 mil dólares, permitiendo beneficiar a todos 
los moradores del casco central de Cunchibamba. 

• En el aspecto deportivo vamos a iluminar el Estadio del barrio Montalvo, a esta 
obra le asignamos un valor de 115 mil dólares, de igual manera beneficiando a 
todos los moradores y principalmente a aquellos deportistas de esta parroquia. 

 

RECIBIMOS LA VISITA PROTOCOLARIA DEL EMBAJADOR DE LA 
REPUBLICA DE CHINA 

Este día tuvimos el honor de recibir en la ciudad al Embajador de China en Ecuador, Dr. 
Wang Yulin, quien cumplió una agenda en nuestra provincia, debemos agradecer a la 
embajada porque en esta visita también se entregó insumos a las personas de las zonas 
afectadas con la caída de ceniza del volcán Tungurahua. Aquí también dialogamos sobre 
trabajos que se pueden realizar posteriormente en Ambato, sobre todo en el tema de 
embellecimiento urbano, ya que la municipalidad mantiene una carta de hermanamiento 
con la ciudad de Wenzhou.  

REALIZAMOS EL LANZAMIENTO DE LA PRIMERA PARADA DE 
BUS INTELIGENTE DE LA CIUDAD Y EL PAIS 

Uno de los objetivos de nuestra Administración  es poner al alcance de la ciudadanía la 
tecnología y conectividad, es por ello que el jueves pasado se inauguró la primera parada 
innovadora del país para los usuarios del transporte urbano. 

El proyecto consiste en que mientras esperan la llegada del transporte tendrán la 
oportunidad de conectarse a equipos electrónicos vía Internet en forma gratuita 200 metros 
a la redonda a través de conectividad WIFI. Son 25 paulatinamente en lo posible hasta fines 
de diciembre a lo largo de la zona urbana de la ciudad, en esta obra el GADMA invierte 
398 mil dólares. Una segunda etapa se cumplirá en el 2016 con 25 paradas más. 



Es beneficioso para la ciudadanía ya que aparte de alojar sentadas a 8 personas también les 
permite tener el servicio de internet gratuito, una pantalla LED en donde se pondrá 
información de la ciudad en todo aspecto así como puertos usb y tomas eléctricas para 
cargar su dispositivo móvil. 

Viernes 27 de Noviembre 

VISITAMOS EL VIVERO MUNICIPAL PARA VERIFICAR LOS 
AVANCES EN LA PRODUCCION DE PLANTAS PARA LA CIUDAD 

Uno de los objetivos de nuestra administración es convertir a nuestra ciudad en ese Ambato 
tierra de Flores que toda la ciudadanía lo desea, es por aquello que a través del vivero 
municipal que tiene un área de 13 mil metros cuadrados, hemos hecho una importante 
inversión para producir plantas de distinta clase. 
 
Al momento tenemos sembrado 82.643 PLANTAS en distintos sitios de la ciudad que 
representan aproximadamente una inversión de  $ 102.000,00 

En el vivero municipal tenemos  42.493 PLANTAS, entre ellas 9.336 ÁRBOLES y 33.156 
PLANTAS ORNAMENTALES, para esto es necesario mencionar que el 90% DE 
ÁRBOLES ESTAN EN PROCESO DE DESARROLLO. 

En esta semana estamos ejecutando la compra de ÁRBOLES , PLANTAS 
ORNAMENTALES E INSUMOS, que serán traídos de Paute, aquí la municipalidad está 
realizando una inversión de 120 mil dólares aproximadamente. 

La meta que tenemos con el Vivero Municipal es llegar a producir 1 millón de plantas 
anuales de esta manera podremos embellecer a nuestra ciudad y estamos seguros de que 
cada día estamos transformando esta ciudad en esa Tierrita Linda que todas y todos 
queremos. 

FIRMAMOS EL CONVENIO DE COOPERACIÓN TÉCNICA 
CELEBRADO ENTRE EL MINISTERIO DE JUSTICIA Y LA 

MUNICIPALIDAD DE AMBATO, MISMO QUE IRA EN BENEFICIO 
DE LA CASA DE ACOGIDA JESUS DE NAZARETH 

La Municipalidad ha detectado la gran necesidad de establecer estrategias que contribuyan 
con el bienestar social de las Mujeres violentadas del cantón Por esta razón hemos creado 
este proyecto que viene brindando ATENCIÓN DE MANERA GRATUITA 
EXCLUSIVAMENTE A GRUPOS DE MUJERES VULNERADAS que estén 
atravesando situaciones de riesgo, a este trabajo se ha sumado el Ministerio de Justicia a 
través de la Dra. Ledy Zúñiga Rocha – Ministra, con quien firmamos un convenio que tiene 
por objetivo lo siguiente. 



 
Coordinar e implementar acciones dentro de sus competencias para el fortalecimiento 
del equipo técnico de la Casa de Acogida “Jesús de Nazareth” de la ciudad de 
Ambato, de conformidad al informe técnico de aprobación de la solicitud presentada 
por el señor Alcalde de Ambato, suscrita por la Gerente del Proyecto y aprobada por 
la Directora Nacional de Violencia Intrafamiliar y Género. 
 
Por lo tanto ahora esta casa de acogida cuenta con más equipo humano y técnico que 
puedan mejorar los procesos y brindar ayuda a las mujeres, recordemos que en esta obra 
social la municipalidad hizo una inversión de 120 mil dólares anuales que están siendo 
utilizados para talleres, alimentación, medicina, y mantenimiento del lugar; por otro lado a 
fin de consolidar un protocolo de ayuda el trabajo se lo realiza en conjunto con el Hospital 
Municipal, ECU 911, Cuerpo de Bomberos y Hospital regional. 
 
De esta manera vamos a seguir buscando la gestión para poder seguir trabajando por 
aquellas mujeres que más lo necesitan en nuestra ciudad. 
 

CERRAMOS LAS FIESTAS DEL SOL DE NOVIEMBRE CON UN 
GRAN EVENTP SOCIAL EN EL PARQUE CEVALLOS 

Por la noche de este día cerramos las fiestas Del Sol de Noviembre Crisol de la 
Independencia con un evento espectacular donde tuvimos la presencia del Humorista 
Carlos Michelena, la presentación artística de La Toquilla, Los 4 del Altiplano y una 
orquesta de baile, durante todo este período hemos tenido la aceptación de la gente en los 
distintos eventos que se ha realizado, como exposiciones pictóricas, presentaciones 
artísticas, carreras atléticas y la misma feria de finados conjuntamente con la celebración 
del 12 de noviembre; a partir de ahora ya estamos pensando para el próximo año en que 
estas fiestas sean mejores brindando espacios de calidad como se merece nuestra gente. 

Sábado 28 de Noviembre 

REALIZAMOS UN RECORRIDO DE OBRAS POR VARIAS OBRAS Y 
SECTORES DE LA CIUDAD 

En el Redondel de Huachi Chico Sembramos mas Flores para su embellecimiento 

Este sector de la ciudad es uno de los más importantes de Ambato ya que por aquí ingresa 
todas las personas que llegan a visitarnos por lo tanto he dispuesto que en este y todos los 
sectores de mayor afluencia se recupere las áreas verdes sembrando flores, esto permite 
brindar una buena imagen a la ciudadanía y que todos los turistas se lleven la mejor 
impresión de nuestra ciudad. 



Visitamos el Parque El Descanso de La Pradera y El pasaje Cordero 

El parque el descanso ha sido una de las áreas verdes que ha sido descuidada por mucho 
tiempo, por lo tanto aquí hemos realizado un mantenimiento de las áreas verdes así como la 
limpieza de las baldosas que estaban grafiteadas, la reconstrucción de las aceras, bordillos y 
la colocación de una bomba para que funcione la pileta de este parque, aquí hemos 
invertido cerca de 8 mil dólares para realizar las actividades mencionadas. 

Verificamos el avance de Construcción del Muro de Contención en el Pasaje El 
Eucalipto junto a la Av. Rodrigo Pachano sector La Península  

La construcción de este muro de contención es un contrato complementario a las 
Escalinatas de este sector, ya que el talud se estaba desmoronando era necesario estabilizar 
el mismo, para que estos riesgos no existan, hasta el momento hemos invertido cerca de 35 
mil dólares en un avance del 50% en una próxima etapa se concluirá el otro 50% de 
construcción y se considera también el revestimiento del talud con concreto de esta manera 
brindamos seguridad a la infraestructura de las gradas así como a la ciudadanía que circula 
por el sector  

Verificamos el Estado en que se encuentra la Calle Palo de Balsa en la Peninsula 

Esta es una de las calles que servirá como acceso al parque lineal Abrilhuayco ubicado en 
Atahualpa y Martínez, al momento se encuentra construido una primera etapa de esta calle 
(150 metros lineales) que consta de empedrado aceras y bordillos, para culminar la misma 
he dispuesto que se haga un estudio completo para que se una a la calle Chahuarquero 
misma que será construida en los próximos días con una inversión de 100 mil dólares, esta 
calle tiene aproximadamente medio kilómetro y va a pie del Parque Lineal. Este tipo de 
proyectos es muy importante ir definiéndolos ya que otra de las tendencias de crecimiento 
poblacional es la parte Noroccidental de la ciudad. 

Recorrimos las calles Base Sur y Batalla de Jambeli  de la Parroquia Atahualpa 

En esta parroquia también seguimos construyendo mas accesos viales, en la calle Base Sur 
está contemplado la construcción de las aceras, bordillos y asfalto, en más de 410 metros 
lineales al momento ya estamos realizando los trabajos para luego pasar a la construcción 
de 40 metros lineales en la calle Batalla de Jambeli, entre estas dos obras se invierte 
alrededor de 50 mil dólares. Para culminar la calle Batalla de Jambeli la municipalidad va a 
buscar el recurso necesario y de esta manera atender a los moradores del sector. 

Visitamos el avance de Construcción del GAD Parroquial de Martínez 

Esta parroquia contará con nuevas instalaciones que estarán al servicio de la comunidad, 
para esto hemos invertido 169 mil dólares en más de  538 metros cuadrados de 
construcción que tendrán las siguientes dependencias: 



Planta Baja: 

• Oficinas del Registro Civil 

• Policía Nacional 

• Tenencia Política 

• Un Infocentro 

Planta alta  

• El GAD Parroquial con su respectivo salón de uso múltiple  

En Atocha verificamos el avance de la Remodelación del Parque Infantil 

Al momento la construcción de este parque registra un 40% de avance, estos días estamos 
conformando las áreas verdes donde irán ubicado los juegos infantiles, adoquinando las 
caminerias y terminando las canchas, para que este proyecto pueda será una realidad hemos 
invertido cerca de 705 mil dólares, y de no existir contratiempos podremos entregar este 
parque a la ciudadanía en el mes de Febrero, Entre las cosas que se implementara podemos 
mencionar lo siguiente: Juegos Bio-saludables y juegos infantiles, nuevas baterías 
sanitarias, bebederos de agua, canchas de vóley y de uso múltiple, una ciclo vía, mejor 
iluminación, jardines  y áreas verdes con sus respectivas camineras. 

Recorrimos la Calle Galápagos en la Ciudadela Cumandá 

La calle Galápagos es una arteria vial que servirá como desfogue vehicular en la congestión 
de trafico sobre la Av. Bolivariana, aquí hemos intervenido con empedrado, aceras , 
bordillos y cambio de redes de agua potable en cerca de 800 metros lineales con un monto 
de 500 mil dólares aproximadamente debido a la pendiente existente en el lugar se 
construyo muros de contención, una segunda etapa se contempla asfaltar la vía siempre y 
cuando exista una baranda protectora de vehículos debido al peligro que existe en la vía. 

Visitamos la construcción de las calles en la Ciudadela Deportiva 

Más de 1 kilómetro de trabajos se están desarrollando en las calles del la Ciudadela 
Deportiva  ubicada atrás del Estadio Alterno sector Mercado Mayorista, por muchos años 
esta sectores zona permaneció descuidada y esta administración se ha preocupado por 
brindar una mejor atención a los moradores de este sector, aquí estamos colocando el 
alcantarillado, acometidas de agua potable, aceras, bordillos y posterior a esto se 
colocará el asfalto; estas vías que permitirán descongestionar el tráfico vehicular sobre 
todo los días lunes de feria en la ciudad, con esta obra estamos beneficiando a más de 100 
familias que viven alrededor de estas calles, por lo tanto pedimos disculpas por las 



molestias que se generan al momento ya que en los próximos días contaremos con los 
servicios necesarios y facilidades que se merecen. 
 

 

Domingo 29 de Noviembre 

ASISTIMOS AL CICLO PASEO “PEDALEANDO POR NUESTROS 
NIÑOS” 

Este día asistimos al Ciclo paseo que tuvo un objetivo en especial que es el de ayudar a 
nuestros niños con cáncer, se registro alrededor de 600 personas participaron en el 
programa, un ciclo paseo que fue organizado por la señorita Patronato Municipal, Ana 
Emilia Gordillo, la empresa privada y la Municipalidad que siempre está dispuesta a 
colaborar con esta noble causa. El dinero recaudado por concepto de inscripción, que 
fueron cinco mil dólares, servirá para ayudar a comprar medicinas para 25 niños que 
padecen cáncer. 

LA MUNICIPALIDAD AVANZA CON LAS JORNADAS MEDICAS Y 
ESTE FIN DE SEMANA PASADO ESTUVIMOS EN CHIBULEO 

Las  jornadas médica "Ambato Vive Salud" se realizó con éxito en la parroquia Juan 
Benigno Vela, sector Chibuleo, la mañana y tarde del domingo 29 de noviembre, alrededor 
de 15 médicos del hospital municipal atendieron a la ciudadanía en general. La 
municipalidad brinda atención  médica de forma gratuita en las siguientes áreas: 

• Medicina general, 
• Pediatría, 
• Cirugía general, 
• Otorrinolaringología, 
• Oftalmología, 
• Dermatología, 
• Gastroenterología, 
• Odontología, entre otras. 

El objetivo de las jornadas médicas gratuitas es mejorar la salud de los ciudadanos, y lo 
estamos haciendo con médicos especializados, ya que nos interesa mucho bienestar del ser 
humano. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Esto no 

 

OBRAS PLANIFICADAS POR LA MUNICIPALIDAD (Respuesta a los periodistas 
preguntado la semana pasada) 

EMPEZAMOS LAS EXPROPIACIONES EN LA CALLE OLMEDO (juan Sevilla 
informe) 

ESTADO DE LOS ESTUDIOS DE LA CONSTRUCCION DEL VIADUCTO DE LA 
CALLE CASTILLO ENTRE OLMEDO Y 13 DE ABRIL (Planeacion victor OBRAS 
PUBLICAS) 



ESTA POR CONCLUIR EL ESTUDIO DEFINITIVO DEL PARQUE DE LAS FLORES 
(Planeacion victor) 

CONSUTORIAS QUE AL MOMENTO ESTA REALIZANDO LA MUNICIPALIDAD 
(Planeacion victor) 

HEMOS SOCIALIZADO EL PROYECTO DE APERTURA DE LA CALLE RIO COCA 
EN EL PARQUE DE LA PRADERA (Planeacion victor) 

ESTADO 

CUANDO ENTREGAN 

QUE VA A TENER LA OBRA 

MONTO 

CONTRATISTA 

DISTANCIA O AREA 

BENEFICIARIOS 

 

 


